

U

PRÉFACE

Depuis mon arrivée au Canada, c'est-à-dire, depuis deux ans, mon nom a figuré dans plus de *deux cent mille* brochures et articles de journaux. On me croira donc sans peine, lorsque je dirai que j'ai reçu des milliers de lettres et qu'il m'a été impossible de répondre à toutes les demandes de renseignements qui m'ont été adressées.

La présente brochure, dédiée tout spécialement aux cultivateurs belges, est la neuvième que j'adresse à mes compatriotes du Vieux-Pays. Avec l'aide de Dieu, ce ne sera pas la dernière.

Je puis dire que les pages suivantes sont une réponse sincère, franche, catégorique à la plupart des lettres qui m'ont été adressées. J'espère qu'on les lira avec attention et surtout avec fruit. Après les avoir lues, on aura la bonté de les passer à ses voisins et amis, de sorte que chaque brochure serve pour plusieurs familles.

Comme je dis plus loin que les ouvriers, artisans, artistes et hommes de lettres courraient grand risque de trouver ici la misère au lieu de la fortune rêvée, je prie les personnes appartenant à ces diverses catégories de ne jamais m'écrire. La mission que je me suis imposée me donne déjà suffisamment de peines et de tracasseries, pour que je ne passe plus mon temps à écrire des lettres inutiles.

G. VEKEMAN.

Sherbrooke, 1er août, 1884.